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La Hoja
PARROQUIAL
SEGORBE ·CASTELLÓN

(Continúa en la página 2)

Travesía por el desierto
Camino de conversión y esperanza hacia la Pascua

2 de marzo de 2025

Las noticias de la semana:

Este miércoles 5 de marzo comienza la Cuaresma. No te lo tomes como un tiempo de tristeza, sino una 
oportunidad para renovar nuestra fe y prepararnos con gozo para la Pascua. Nos recuerda que la muerte 
y el sufrimiento no tienen la última palabra, sino que en Cristo resucitado encontramos la victoria y la 
vida eterna. 

Este tiempo, tiene su fundamento en los 40 días que Jesús pasó en el desierto antes de iniciar su minis-
terio público. Durante ese periodo, enfrentó pruebas y tentaciones, pero permaneció fiel a la voluntad 
del Padre. Hoy en día, la Cuaresma nos invita a vivir una experiencia similar: recorramos el desierto apar-
tándonos de lo superfluo, enfrentando nuestras propias tentaciones y fortaleciendo nuestra fe a través 
de la oración, el ayuno y la caridad.

www.obsegorbecastellon.es

Encuentro de la Infancia: D. Casimiro anima a 
más de 500 niños a vivir y compartir su fe

Entrevista: Carmina Arrufat
Presidenta de la Junta Central de 
Semana Santa de Vila-real: "Somos 
guardianes de un legado que
merece ser preservado y transmitido
a las nuevas generaciones"

La formación para sacerdotes "AUTEM" 
aborda la necesaria conversión pastoral

¡COLECTA!
Primer Domingo

 de mes



(Viene de portada)
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Punto de mira

Vive la Cuaresma como una renovación personal 

La Cuaresma es un tiempo 
litúrgico de conversión, pe-
nitencia y preparación para 
la Pascua. Durante cuaren-
ta días, la Iglesia invita a los 
fieles a renovar su corazón 
y fortalecer su relación con 
Dios, recordando los cuaren-
ta días que Jesucristo pasó 
en el desierto en ayuno y 
oración. Semana a semana, 
hagamos este recorrido para 
abrir el corazón al amor de 
Dios, a crecer en la fe y a ca-
minar con esperanza hacia la 
gran celebración de la Resu-
rrección del Señor.

Encuentro con Dios en el 
desierto
Durante la primera sema-
na (Lucas 4, 1-13) podemos 
acompañar a Jesús en el de-
sierto. Es tentado pero per-
manece firme y fiel a Dios.
a Identifica las tentaciones 
o distracciones que te alejan 
de tu relación con Dios. De-
dica tiempo a la oración y al 
ayuno, fortaleciendo tu espí-
ritu para resistir las pruebas 
diarias.
🤔Escuchar y confiar
La Transfiguración (Lucas 9, 
28b-36). Jesús se transfigura 
ante Pedro, Juan y Santiago, 

ción. Perdona a quienes te 
han ofendido y busca la re-
conciliación en tus relacio-
nes personales.

Misericordia
El Evangelio de la mujer sor-
prendida en adulterio (Juan 
8, 1-11) Jesús muestra com-
pasión y ofrece su perdón 
dándonos una lección sobre 
la misericordia y el no juzgar 
a los demás.
a Reflexiona sobre tus pro-
pios juicios hacia los demás 
y trabaja en cultivar una ac-
titud de misericordia y com-
prensión. Considera cómo 
puedes mostrar compasión 
en tus interacciones diarias.

Domingo de Ramos
Jesús entra en Jerusalén 
siendo aclamado por la 
multitud (Lucas 19, 28-40), 
iniciando la Semana Santa 
que culminará en su pasión, 
muerte y resurrección.
a Participa activamente en 
las celebraciones litúrgicas 
de la Semana Santa. Dedica 
tiempo a la oración y medi-
tación sobre los hechos de 
la Pasión de Cristo, prepa-
rándote para la alegría de la 
Pascua.

revelando su gloria divina 
y fortaleciendo la fe de sus 
discípulos. 
a Busca momentos de si-
lencio y contemplación para 
experimentar la presencia 
de Dios en tu vida. Considera 
hacer algún retiro o dedicar 
tiempo diario a la medita-
ción.

Purificación del corazón
A través de la parábola de la 
higuera estéril (Lucas 13, 1-9) 
Jesús nos invita a la nece-
sidad de arrepentimiento y 
purificación de nuestro co-
razón.
a Reflexiona sobre las áreas 
de tu vida que necesitan 
cambio y crecimiento espiri-
tual. Practica obras de mise-
ricordia y busca maneras de 
servir a los demás, demos-
trando frutos de tu fe.

La alegría de la conversión
La parábola del Hijo Pródi-
go (Lucas 15, 11-32) desta-
ca la misericordia y el amor 
incondicional de Dios hacia 
quienes se arrepienten y re-
gresan a Él.
a Si te has alejado de la fe, 
considera acercarte al sa-
cramento de la Reconcilia-

aParticipa en el sacramento de la Recon-
ciliación: la Confesión es un medio privile-
giado para recibir el perdón de Dios y reno-
var nuestro corazón.
aMedita la Pasión de Cristo: reflexionar 
sobre el sufrimiento de Jesús nos ayuda a 
comprender su amor redentor y nos anima 
a cargar nuestras propias cruces con espe-
ranza.
aLeer y meditar la Palabra de Dios: el 
Evangelio del día es una fuente de inspira-
ción y guía para nuestro caminar espiritual.
aRealiza sacrificios con sentido: privarnos 
de algo que nos gusta o que nos distrae 
puede ayudarnos a enfocarnos en lo esen-
cial y crecer en autocontrol.
aVivir la caridad en lo cotidiano: desde una 
sonrisa hasta una ayuda concreta a quien lo 
necesita, los gestos de amor y servicio ha-
cen presente a Cristo en nuestra vida.
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El foco

Obispo de Segorbe-Castellón

Mons. 
Casimiro 
López 
Llorente

“Peregrinando hacia la Pascua del Señor”

Queridos diocesanos,  

El próximo miércoles 
iniciamos la cuaresma, 
tiempo favorable de sal-
vación (cf. 2 Cor 6,2). Dios 
nos concede un año más 
un tiempo de gracia para 
prepararnos con corazón 
reconciliado y renovado a 
la celebración gozosa de 
la Pascua del Señor. Este 
año Jubilar lo hacemos 
como peregrinos de la Es-
peranza. La muerte y resu-
rrección de Jesucristo es 
el fundamento de nuestra 
fe y de nuestra esperan-
za. La muerte no fue para 
Jesús la última palabra 
sobre su vida. La palabra 
definitiva la pronunció su 
Padre Dios, resucitándole 
a la vida gloriosa y eterna 
junto a Él. Y esa es tam-
bién nuestra promesa, la 
Esperanza que no defrau-
da, porque nada ni nadie 
puede separarnos del 
amor de Dios, manifesta-
do y ofrecido en Jesús (cf. 
Rm 8,35.37-39.
La Pascua no es un acon-
tecimiento del pasado, 
sino que permanece 
siempre actual por la fuer-
za del Espíritu Santo. A los 
bautizados, la cuaresma 
nos llama a recordar y re-
avivar nuestro bautismo, 
por el que fuimos incor-
porados a la muerte y re-
surrección de Jesús, rena-
cimos a la vida nueva de 
los Hijos de Dios y fuimos 
incorporados a su familia, 
la Iglesia. La cuaresma es 
un tiempo propicio para 
renovar nuestra fe y nues-
tra esperanza y para dejar 
que se avive nuestro amor 
a Dios y a los hermanos 
por la oración, el ayuno y 
las obras de caridad. Así 
nos prepararemos para 
la renovación de las pro-
mesas bautismales en la 

Vigilia pascual.
La Palabra de Dios nos 
exhorta a ponernos en ca-
mino hacia la Pascua me-
diante la conversión y la 
fe. “Convertíos  y creed en 
el Evangelio” (Mc  1,15), nos 
dice Jesús al inicio de la 
peregrinación cuaresmal. 
Convertirse es volver la 
mirada y el corazón a Dios 
con ánimo firme y sincero. 
Para ello hemos de escu-
char de nuevo, contem-
plar con silencio interior y 
acoger con fe confiada la 
buena Noticia: Jesucristo, 
muerto y resucitado, es 
nuestra Esperanza. En Je-
sús, Dios nos ama a cada 
uno y nos ofrece su amor 
personal e infinito para 
que, creyendo en Él, ten-
gamos Vida plena, eterna 
y feliz. Jesús, el Hijo de 
Dios hecho hombre, se 
entregó hasta la muerte 
por amor a cada uno de 
nosotros. Cristo está vivo 
y nos ofrece su vida, su 
amistad y su salvación. 
Dios, que nos ha pensado 
y amado desde siempre, 
nos indica el camino para 
alcanzar la felicidad que 
anhelamos y la salvación 
que buscamos. Con amor 
nos sugiere e indica como 
a sus hijos y amigos lo que 

hemos de hacer y hemos 
de evitar para llegar a la 
Vida eterna, plena y feliz. 
Él nos quiere llevar a la 
comunión de vida consi-
go. Quien escucha su voz 
entrará en la tierra prome-
tida, en el gozo del Paraí-
so. 
Dios nos espera, no deja 
de hablarnos y no cesa de 
salir a nuestro encuentro. 
Ya en lo más íntimo de 
cada persona, en nues-
tra conciencia, resuena 
su voz. Cuando Dios nos 
habla al corazón, hemos 
de escuchar su Palabra, 
acogerla y adherirnos ple-
namente a ella, dejarnos 
guiar por Él como lleva-
dos de la mano. Dios no 
nos quita nada. Dios nos 
da todo. Dios se nos da a 
sí mismo en su Hijo, Jesús. 
Nos podemos fiar de Dios 
y confiar en Dios, al igual 
que un niño se abandona 
en los brazos de su madre 
y se deja llevar por ella. El 
cristiano es una persona 
que se deja guiar por el 
Espíritu Santo.
Puede, que, por la dure-
za de nuestro corazón, 
nos resistamos a Dios y 
nos cerremos a su voz y 
a su amor. Con frecuencia 
prescindimos de Dios en 

nuestra vida, le damos la 
espalda y nos empeña-
mos en construir nuestra 
vida al margen o en contra 
de Él. A veces seguimos la 
mentalidad de un mundo 
que se opone al proyec-
to de Dios o nos dejamos 
llevar por la tentación del 
Maligno que pretende 
apartarnos de Dios. Es 
fácil también confundir 
las propias opiniones, los 
propios deseos con la voz 
de Dios en nosotros; es 
fácil caer en la subjetivi-
dad y en la arbitrariedad, 
apartándose de la verdad 
de la Palabra de Dios que 
nos llega a través de su 
Iglesia. 
Volvamos la mirada y el 
corazón a Dios, dejémo-
nos encontrar por su amor 
misericordioso y vivamos 
en adhesión amorosa a 
Dios y a sus mandamien-
tos, y así el amor al próji-
mo y a toda la creación. 
No nos cansemos de orar, 
porque nadie se salva sin 
Dios. No nos cansemos de 
extirpar el mal de nuestra 
vida; el ayuno cuaresmal 
fortalece  nuestro espíritu 
en la lucha contra el peca-
do. No nos cansemos de 
pedir perdón en el sacra-
mento de la Penitencia, 
porque Dios no se cansa 
de perdonar. No nos can-
semos de luchar contra 
la concupiscencia, esa 
fragilidad que nos lleva 
a toda clase de mal. Y no 
nos cansemos de hacer el 
bien en la caridad activa 
hacia el prójimo. 
En medio de tanto rui-
do hagamos silencio en 
nuestro interior y escu-
chemos la voz de Dios. 
Dios nos ofrece un año 
más un tiempo de gracia 
y de salvación. Cristo Je-
sús, muerto y resucitado 
para la Vida del mundo, es 
nuestra Esperanza.

Con mi afecto y bendición

"Dios nos espera, no deja de hablarnos y no 
cesa de salir a nuestro encuentro" 
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El pulso de la Diócesis

8 Jubileo de los trabajadores. Fue el título de la vi-
deoconferencia organizada por la Pastoral del Trabajo 
de la Comunidad Valenciana y estuvo moderada por 
Xaro Castelló, militante de la HOAC de la diócesis de 
Segorbe-Castellón y corrió a cargo de Gabriele Verga, 
del Dicasterio para el Desarrollo Humano Integral.

8 Retiro de Matrimonios de Equipos de Ntra. Sra. 
Participaron matrimonios de Algemesí, Torrent, Valen-
cia, Ibiza y Castellón quienes, bajo la guía de Montse 
Escribano, pudieron reflexionar sobre su fe a la luz del 
camino de Emaús y la llamada a volver a sus «Galileas 
cotidianas».

8 Visita de las Hnas. Terciarias Capuchinas.  Fue-
ron recibidas por el Obispo de la Diócesis de Segor-
be-Castellón, D. Casimiro López Llorente, como parte 
de la Visita Canónica General que celebra la congre-
gación. El objetivo del encuentro se fundamenta en 
revitalizar la vida, misión y obras de la Congregación.

8 Restauración del Cristo de Medinaceli. La inter-
veción llevada a cabo por el Servicio de Conservación 
y Restauración de la Diputación de Castellón ha de-
vuelto el esplendor original a la escultura, que pre-
sentaba daños significativos. La imagen ya luce en la 
parroquia de La Sagrada Familia de Castellón.

8 Reunión de la Provincia Eclesiástica Valentina.  
Los obispos de las tres diócesis de la Comunidad 
Valenciana y las tres de las Islas Baleares, se reunieron 
en el monasterio de Santo Espíritu en Gilet. Estuvo 
presidida por el Arzobispo, Mons. Enrique Benavent. 
Abordaron, entre otros asuntos, el reciente encuentro 
de los seminaristas con el Papa Francisco.

8 Cena del Hambre en Villahermosa. Tuvo lugar en 
el hogar del jubilado del municipio a beneficio de Ma-
nos Unidas. Congregó a casi un centenar de vecinos 
y se recaudaron un total de 860€. El acto estuvo or-
ganizado por la asociación de mujeres y la asociación 
de jubilados y pensionistas del municipio en colabo-
ración con la parroquia.
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El pulso de la Diócesis
La Diócesis participa en las Jornadas de Catequesis y Catecumenado en Roma

Las Jornadas de Dele-
gados y Responsables 
de Catequesis y Cate-
cumenado, organiza-
das por la Comisión de 
Evangelización, Cate-
quesis y Catecumenado 
de la Conferencia Epis-
copal Española, se han 
celebrado en Roma en 
el marco del Año Jubi-
lar 2025. Han participado 
alrededor de 90 delega-
dos de la mayoría de las 
diócesis, entre ellos el 
de Segorbe-Castellón, D. 
Juan Agost. Las Jornadas 
se desarrollaron bajo el 
lema “La importancia del 
encuentro con Jesucristo 
en la catequesis”. La pri-
mera ponencia corrió a 
cargo de Mons. D. Rino 
Fisichella, pro-prefec-
to del Dicasterio para la 
Evangelización, que titu-
lada “El proceso catecu-
menal como encuentro 
con Jesucristo e itinerario 
de esperanza”, subrayó 
la importancia de la re-
lación entre el que cate-

quiza y el catequizando, 
así como la dimensión 
comunitaria en el ámbito 
catequético. Insistió que 
“el Catecumenado tiene 
un camino que continua 
y que no termina por un 
acto o una celebración 
sacramental, sino que se 
necesita de una comu-
nidad viva para su de-
sarrollo”. Los delegados 
asistieron a la Audiencia 
General del Papa Fran-
cisco en el Aula Pablo VI. 
En su catequesis, el San-

to Padre presentó a los 
pastores de Belén como 
“modelos de todos los 
evangelizadores”, desta-
cando en ellos la pronti-
tud y la humildad como 
virtudes fundamentales 
para anunciar el Evange-
lio.
Durante la audiencia, el 
obispo de Asidonia-Jerez 
y presidente de la Comi-
sión Episcopal de Evan-
gelización, Catequesis y 
Catecumenado, Mons. 
José Rico Pavés, junto 

con los responsables del 
Secretariado de la Comi-
sión, entregó al Papa el 
nuevo Catecismo para 
adultos “Buscad al Se-
ñor”, recibiendo su alien-
to para la catequesis en 
España. Los participantes 
realizaron la peregrina-
ción jubilar y cruzaron la 
Puerta Santa de la Basí-
lica de San Pedro, donde 
celebraron la Eucaristía 
presidida por Mons. Rino 
Fisichella.
En el transcurso de las 
jornadas, el cardenal An-
gelo Donatis, Penitencia-
rio Mayor de la Peniten-
ciaría Apostólica, ofrecio 
una charla sobre “La ca-
tequesis como proceso 
de conversión”.
Las jornadas concluye-
ron con la convicción de 
que la catequesis sigue 
siendo un camino esen-
cial para el encuentro 
con Cristo, reforzado por 
el testimonio comunitario 
y el acompañamiento en 
la fe.

Casa de Acogida San Pascual "El Pati" 
Un lugar para reconstruir la vida de las personas sin hogar

cedidas por Cáritas Inter-
parroquial de Vila-real.
El 12 de febrero de 2021, 
con la colocación de la 
primera piedra por parte 
de nuestro obispo D. Ca-
simiro López, se inició la 
construcción del nuevo 
edificio en la demarca-
ción de la parroquia de los 

La Casa de Acogida San 
Pascual “El Pati” de Vi-
la-real nació en 1992 
como centro de promo-
ción y acompañamiento 
a personas en situación 
de sin hogar. Durante 33 
años, hemos acompaña-
do a personas que hoy 
conviven entre nosotros 
formando parte de la so-
ciedad. “El Pati” fue, y si-
gue siendo, para ellas, un 
hogar que les da la po-
sibilidad de reorganizar 
sus vidas, cuidar su salud, 
formarse, integrarse en la 
sociedad y dotar de “sen-
tido” a su proyecto perso-
nal de vida. En sus inicios 
sus residentes se alojaban 
en el mismo edificio de la 
Fundació “Tots Units”, en 
la Senda Pescadors de Vi-
la-real. Posteriormente, se 
trasladó a dos viviendas 

Santos Evangelistas de 
Vila-real. El 15 de abril de 
2023 se inauguraron sus 
nuevas y modernas insta-
laciones (18 habitaciones, 
capacidad para 36 perso-
nas y salas polivalentes 
para formación y activida-
des) con la presencia del 
nuncio apostólico de Su 

Santidad en España, Ber-
nardito Auza.
En su Decreto para la 
celebración del Jubileo 
2025, bajo el lema “Pe-
regrinos de Esperanza”, 
nuestro obispo Don Casi-
miro designó templo ju-
bilar para la obtención de 
la indulgencia plenaria a 
la capilla del Complejo 
Santos Evangelistas de Vi-
la-real, donde se ubica “El 
Pati”. Allí podemos visitar 
la exposición “Peregrinos 
de Esperanza” que reco-
ge el itinerario seguido 
por una persona sin hogar 
desde su situación límite 
en la calle, hasta que con-
sigue tener una vida digna 
con el acompañamiento 
de Cáritas. Os invitamos 
a visitarla, a conocer las 
instalaciones y a ganar el 
Jubileo.
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Las noticias de la semana

Comienza la formación de AUTEM para sacerdotes en la Diócesis de Segorbe-Castellón

AUTEM es un programa 
de renovación pastoral 
dirigido a sacerdotes, 
con la participación de 24 
presbíteros diocesanos. 
Esta iniciativa, impulsada 
por la Vicaría de Pastoral 
y la Vicaría para el Clero, 
responde a la necesidad 
de fortalecer la identidad 
sacerdotal y dotar a los 
participantes de herra-
mientas para afrontar los 
desafíos actuales de la 
evangelización.
La formación, que se de-
sarrolla en el Seminario 
Mater Dei, consta de cin-
co módulos impartidos 
desde febrero hasta julio. 
Cada uno de ellos abor-
dará aspectos clave para 
la conversión pastoral, la 
renovación de la identi-
dad sacerdotal y el de-
sarrollo de capacidades 

para impulsar el cambio 
en la cultura eclesial. El 
primer módulo, titulado 
«Comprender el cambio. 
Cambio de cultura», se 
ha celebrado en febrero 
y ha tratado temas como 
la conversión pastoral, la 
urgencia de una transfor-

mación en la misión de la 
Iglesia y el paso de una 
pastoral de actividades 
a una pastoral de proce-
sos. En abril, el segundo 
módulo, «Querer el cam-
bio. Revisitar la identi-
dad», se centrará en la 
conversión personal y la 

identidad sacerdotal. Fi-
nalmente, entre mayo y 
julio, los módulos III, IV 
y V profundizarán en el 
desarrollo de habilidades 
pastorales, el liderazgo 
sinodal y la sostenibili-
dad del cambio.
AUTEM, que cuenta con 
un total de 125 horas de 
formación y siete horas 
de coaching personal, 
busca ofrecer un espacio 
de fraternidad sacerdo-
tal y un acompañamien-
to integral para fortale-
cer el ministerio de los 
participantes. Su imple-
mentación en la Diócesis 
ha sido respaldada por 
el Obispo, D. Casimiro 
López Llorente, y se ha 
destacado la importan-
cia de esta iniciativa en la 
programación diocesana 
de pastoral.

Encuentro de la Infancia: D. Casimiro anima a más de 500 niños a vivir y compartir su fe

El pasado sábado, el Se-
minario Mater Dei se que-
dó pequeño para acoger 
a los más de 500 niños y 
niñas que participaron en 
el Encuentro Diocesano 
de la Infancia. La jorna-
da reunió a menores de 
entre 7 y 12 años de toda 
la Diócesis, acompaña-
dos por sus catequistas, 
familias, profesores y 
sacerdotes. Organiza-
do por las delegaciones 
diocesanas de Misiones, 
Catequesis y Catecume-
nado, e Infancia y Juven-
tud, el encuentro ofreció 

un espacio de formación, 
oración y celebración en 
un ambiente festivo y 
de comunión. La jornada 
comenzó con la bienve-
nida y la celebración de 
la Eucaristía que presi-
dió el Obispo de Segor-
be-Castellón. Durante la 
homilía destacó la impor-
tancia de la amistad con 
Jesús y el papel de los 
niños como pequeños 
misioneros en la Iglesia. 
A partir del Evangelio 
proclamado, invitó a los 
niños a reflexionar sobre 
quién es Jesús para cada 

uno de ellos, subrayando 
que el Bautismo, los con-
vierte en hijos de Dios y 
miembros de la gran fa-
milia de la Iglesia, y les 
animó a compartir su fe y 
su amistad con Jesús  y 
con los demás, siguien-
do el lema del encuentro, 
«Comparto lo que ten-
go». El encuentro conti-
nuó con la actuación de 
"Valiván", conocida em-
presa familiar dedicada 
a producir audiovisuales 
infantiles de contenido 
cristiano, que animó a 
los participantes con un 

espectáculo educativo y 
evangelizador. Posterior-
mente, se entregaron los 
premios del concurso de 
postales navideñas de la 
Delegación de Misiones. 
Finalmente, tras la co-
mida, se celebró una se-
sión de «Godly Play», una 
metodología catequética 
que les ayudó a profundi-
zar en su experiencia de 
fe a través de la narración 
y el juego. También los 
catequistas tuvieron un 
espacio formativo "Ca-
fequesis" para compartir 
sus experiencias.
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La entrevista

1.- ¿Qué supone para la ciudad acoger de nuevo este 
evento tan importante?
Han pasado 17 años desde la última vez que fuimos sede 
de este encuentro, y volver a organizarlo es un reflejo 
de nuestra tradición y compromiso con la Semana Santa. 
Además, nos permite mostrar el crecimiento y la evolu-
ción de nuestras hermandades y sus actividades. Ha sido 
una gran oportunidad para que Vila-real se convierta en 
un punto de encuentro para devotos y visitantes, combi-
nando los recursos religiosos con el turismo.

2.- ¿Qué importancia tiene este encuentro para la con-
vivencia y el intercambio entre las distintas herman-
dades?
Ha sido una gran oportunidad para fortalecer los lazos 
entre las hermandades de las tres diócesis de la Comu-
nidad Valenciana. Más allá del aspecto religioso, es un 
espacio de convivencia donde compartimos experien-
cias, tradiciones y formas de vivir la Semana Santa en 
cada localidad. Nos permite aprender unos de otros, 
intercambiar ideas y seguir enriqueciendo nuestras ce-
lebraciones. Además, refuerza el sentimiento de comu-
nidad y unión entre los cofrades, algo fundamental para 
mantener viva nuestra tradición.

3.- El encuentro incluyó dos exposiciones, ¿qué ha 
mostrado cada una de ellas y con qué objetivo? 
En la primera, se han podido contemplar 15 imágenes 
correspondientes a los pasos que procesionan el Vier-
nes Santo en Vila-real. Lo especial es que las imágenes 

se han podido contemplar a pie de suelo, permitiendo 
apreciar la grandiosidad de las tallas y la expresividad de 
sus rostros. La segunda exposición ha estado centrada 
en las imágenes de la procesión infantil, una tradición 
que cobra cada vez más importancia, asegurando el fu-
turo de nuestra Semana Santa al transmitir la cultura y la 
fe a las nuevas generaciones.

4.- ¿Cuáles son los retos actuales y futuros para la Se-
mana Santa de Vila-real y las hermandades en gene-
ral?
Uno de los principales retos es mantener e incremen-
tar la participación, especialmente entre los jóvenes, así 
como preservar y difundir nuestro patrimonio. También 
es clave adaptarnos a los nuevos tiempos sin perder 
nuestra esencia. Además, la sostenibilidad económica 
es un desafío común para todas las hermandades. El fu-
turo de la Semana Santa dependerá de nuestra capaci-
dad para unir esfuerzos, innovar cuando sea necesario y 
seguir transmitiendo la pasión y el compromiso. 

5.- ¿Qué mensaje te gustaría trasladar a cofrades, her-
mandades y fieles en general para vivir la próxima Se-
mana Santa ? 
La Semana Santa no es solo una manifestación cultural y 
religiosa, sino también una forma de vida que se transmi-
te de generación en generación. Sigamos adelante con 
pasión y dedicación, porque somos los guardianes de un 
legado que merece ser preservado y transmitido a las 
futuras generaciones.

"Somos guardianes de un legado 
que merece ser preservado 
y transmitido a las nuevas 

generaciones"

Carmina Arrufat, Presidenta de la Junta Central de Semana Santa de Vila-real

Encuentro Interdiocesano de Cofradías

La cita reunió a más de 300 cofrades que tuvieron la 
oportunidad de visitar lugares emblemáticos como la 
Basílica de San Pascual y la Arciprestal San Jaime, don-
de el Obispo de la Diócesis de Segorbe-Castellón, pre-
sidió la Eucaristía. El evento permitió dar a conocer la 
riqueza de la Semana Santa de Vila-real que, con casi 
cinco siglos de historia, es una de las más antiguas de la 
Comunitat Valenciana y está declarada Fiesta de Interés 
Turístico Autonómico. Además, la localidad concentra 
aproximadamente al 30% de los cofrades de la Diócesis 
de Segorbe-Castellón. El Encuentro Interdiocesano su-
peró las expectativas de participación y mostró la rique-
za de la religiosidad popular.

Vila-real acogió la semana pasada el Encuentro Inter-
diocesano de Cofradías y Hermandades de Semana 
Santa. Un evento que regresó a la ciudad después de ha-
ber acogido su primera edición en 2009 y que contó con 
la participación de cofrades procedentes de las Diócesis 
de Segorbe-Castellón, Valencia y Orihuela-Alicante.
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PRIMERA LECTURA
Eclesiástico 27, 4-7

Cuando se agita la criba, 
quedan los desechos; así, 
cuando la persona habla, se 
descubren sus defectos. El 
horno prueba las vasijas del 
alfarero, y la persona es pro-
bada en su conversación. 
El fruto revela el cultivo del 
árbol, así la palabra revela el 
corazón de la persona. No 
elogies a nadie, antes de oír-
lo hablar, porque ahí es don-
de se prueba una persona.

SALMO RESPONSORIAL
 Salmo 91

R/. Es bueno darte gracias, 
Señor.

Es bueno dar gracias al Se-
ñor y tocar para tu nombre, 
oh Altísimo; proclamar por la 
mañana tu misericordia y de 
noche tu fidelidad. R

El justo crecerá como una 
palmera, se alzará como un 
cedro del Líbano: plantado 
en la casa del Señor, crece-
rá en los atrios de nuestro 
Dios. R

En la vejez seguirá dando 
fruto y estará lozano y fron-
doso, para proclamar que el 
Señor es justo, mi Roca, en 
quien no existe la maldad. R

SEGUNDA LECTURA
1 Corintios 15, 54-58

Hermanos: Y cuando esto 
corruptible se vista de in-
corrupción, y esto mortal 
se vista de inmortalidad, 
entonces se cumplirá la 
palabra que está escrita: La 
muerte ha sido absorbida en 
la victoria.
¿Dónde está, muerte, tu vic-
toria? ¿Dónde está, muerte, 
tu aguijón?El aguijón de la 
muerte es el pecado, y la 
fuerza del pecado, la ley.
¡Gracias a Dios, que nos 
da la victoria por medio de 

«Lo que rebosa del corazón, lo habla la boca»
Domingo VIII del Tiempo ordinario - 4ª semana del Salterio
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nuestro Señor Jesucristo!
De modo que, hermanos 
míos queridos, manteneos 
firmes e inconmovibles.
Entregaos siempre sin re-
servas a la obra del Señor, 
convencidos de que vuestro 
esfuerzo no será vano en el 
Señor.

EVANGELIO
Lucas 6, 39-45

En aquel tiempo, dijo Jesús 
a los discípulos una parábo-
la: «¿Acaso puede un cie-
go guiar a otro ciego? ¿No 
caerán los dos en el hoyo?. 
No está el discípulo sobre 
su maestro, si bien, cuando 
termine su aprendizaje, será 
como su maestro.
¿Por qué te fijas en la mota 
que tiene tu hermano en 

El Papa
de cerca

Papa Francisco

el ojo y no reparas en la 
viga que llevas en el tuyo? 
¿Cómo puedes decirle a tu 
hermano: "Hermano, déja-
me que te saque la mota del 
ojo", sin fijarte en la viga que 
llevas en el tuyo? ¡Hipócrita! 
Sácate primero la viga de tu 
ojo, y entonces verás claro 
para sacar la mota del ojo 
de tu hermano. Pues no hay 
árbol bueno que dé fruto 
malo, ni árbol malo que dé 
fruto bueno; por ello, cada 
árbol se conoce por su fruto; 
porque no se recogen higos 
de las zarzas, ni se vendi-
mian racimos de los espinos.
El hombre bueno, de la bon-
dad que atesora en su cora-
zón saca el bien, y el que es 
malo, de la maldad saca el 
mal; porque de lo que rebo-
sa el corazón habla la boca.

Quisiera señalarles un de-
talle de no poca importan-
cia en el relato del Éxodo: 
es Dios quien ve, quien se 
conmueve y quien libera, 
no es Israel quien lo pide. El 
Faraón, en efecto, destruye 
incluso los sueños, roba 
el cielo, hace que parezca 
inmodificable un mundo 
en el que se pisotea la dig-
nidad y se niegan los vín-
culos auténticos. Es decir, 
logra mantener todo sujeto 
a él. Preguntémonos: ¿de-
seo un mundo nuevo? ¿Es-
toy dispuesto a romper los 
compromisos con el viejo?. 
Lo que hay que denunciar 
es un déficit de esperanza. 
Es un impedimento para 
soñar, un grito mudo que 
llega hasta el cielo y con-
mueve el corazón de Dios. 
Dios no se cansa de noso-
tros. Acojamos la Cuares-
ma como el tiempo fuerte 
en el que su Palabra se 
dirige de nuevo a nosotros: 
«Yo soy el Señor, tu Dios, 
que te hice salir de Egipto, 
de un lugar de esclavitud». 
Es tiempo de conversión, 
tiempo de libertad. Jesús 
mismo, como recordamos 
cada año en el primer do-
mingo de Cuaresma, fue 
conducido por el Espíritu 
al desierto para ser proba-
do en su libertad. Durante 
cuarenta días estará ante 
nosotros y con nosotros: es 
el Hijo encarnado. A dife-
rencia del Faraón, Dios no 
quiere súbditos, sino hijos. 
El desierto es el espacio 
en el que nuestra libertad 
puede madurar en una de-
cisión personal de no vol-
ver a caer en la esclavitud. 
En Cuaresma, encontra-
mos nuevos criterios de jui-
cio y una comunidad con la 
cual emprender un camino 
que nunca antes habíamos 
recorrido.

Mensaje Cuaresma
2024

En el desierto Dios nos 
guía a la libertad


